

**Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides**

Québec 

**REVUE DE PRESSE RÉGIONALE
SEMAINE DU 30 SEPTEMBRE 2019**

Par le Service des communications
et des relations publiques

À LA UNE

11,5% plus de signalements

La DPJ met les bouchées doubles dans les Laurentides



Collaboration
MAXIME COURSOL
mcoursol@infodunord.ca

La Direction de la protection de la jeunesse (DPJ) a enregistré une forte hausse des signalements dans les Laurentides en 2018-2019. Ils ont fait un bond de 11,5 %, franchissant le cap des 10 500 cas signalés.

Sur ce nombre, près de 4 000 signalements ont été retenus, une augmentation frôlant les 20 % comparativement à l'année précédente. C'est ce que révèle le plus récent bilan annuel de l'organisme, dévoilé le 25 septembre, par région.

Plus précisément, pour le territoire allant de Sainte-Thérèse à Mont-Laurier, on dénombre pour la période entre juillet 2018 et juin 2019 10 544 signalements, ce qui correspond à une hausse de 11,5 % comparativement à l'année précédente. Sur ce nombre, 3 946 signalements ont été retenus, versus 3 296 en 2017-18 : une hausse de 19,7 %.

« On a vu une hausse très importante en mai-juin, suite à l'incident malheureux de Granby. Après un été plus tranquille, on sent une recrudescence depuis le retour en classe », a indiqué la directrice de la protection de la jeunesse du Centre intégré de santé et de services (CISSS) des Laurentides, Myriam Briand. Rappelons qu'en avril dernier, une fillette de Granby est morte à la suite de mauvais traitements subis aux mains de sa belle-mère et son père malgré qu'elle ait été signalée à la DPJ.

Soulignons par ailleurs qu'après évaluation des intervenants, seulement 3 311 signalements ont abouti à une prise en charge de l'enfant par la DPJ, dans les Laurentides. Sur ce lot, près de 40 % sont issus du groupe d'âge des 6-12 ans. « Ces enfants reçoivent des services en milieu scolaire, ce qui ouvre la porte à plus de signalements », explique Mme Briand.

Les causes du signalement menant à une prise en charge de la DPJ sont variées, mais les plus fréquentes sur le territoire des Laurentides sont la négligence (32,3 %) et le risque sérieux de

négligence (12,7 %), ainsi que les mauvais traitements psychologiques (25,2 %).

PLUS DE RESSOURCES

Mise en place en janvier 1979, la DPJ célébrait ses 40 ans cette année. « De nombreuses et belles réussites ont ponctué ce parcours, mais aussi, quelques tristes revers qui, chaque fois, ont entraîné un examen attentif de nos pratiques et une réflexion quant aux mesures d'amélioration possibles », a déclaré Myriam Briand. Avec le plus récent, à Granby ce printemps, elle assure que la DPJ des Laurentides est à pied d'œuvre pour éviter qu'un tel drame survienne sur son territoire. Elle rappelle notamment la création, dans les derniers mois, de 169 nouveaux postes pour assurer un meilleur suivi post-signalement.

À ce sujet, la directrice du programme jeunesse des Laurentides, Claire Godin, a affirmé qu'il s'agissait surtout de sang neuf qui s'est joint à l'équipe déjà en place. « Nous avons de la chance, car le recrutement est plus facile ici qu'ailleurs. Plusieurs travailleurs psychosociaux vivent dans les Laurentides et veulent souvent travailler proche de leur domicile », avance-t-elle. Les secteurs de Mont-Laurier, Sainte-Agathe et Saint-Jérôme ont notamment été bonifiés avec l'ajout de ressources.

LISTE D'ATTENTE EN BAISSÉ

Le président-directeur général adjoint du CISSS des Laurentides, Yves St-Onge, était également présent à la conférence de presse. Il a rappelé qu'en décembre 2018, le CISSS avait tiré la sonnette d'alarme pour demander plus de fonds à Québec afin d'embaucher davantage de personnel.

« Depuis 30 ans, on embauchait du personnel quand on voyait une augmentation des signalements, puis on "slackait" quand il n'y avait plus de liste d'attente, jusqu'au prochain cycle. En décembre, on a décidé que ça, c'était fini. Vu la hausse démographique dans les Laurentides, notre liste d'attente augmentait plus vite qu'on l'abaissait. On a obtenu de la province de tabler sur du permanent, pour assurer un meilleur suivi des signalements. »



De gauche à droite, tous du CISSS des Laurentides : la directrice du programme jeunesse Claire Godin, la directrice de la protection de la jeunesse Myriam Briand et le PDG adjoint Yves St-Onge (photo : Maxime Coursol – L'Information du Nord).

Il ajoute qu'aux 4 M\$ versés par Québec spécifiquement pour augmenter les ressources, le CISSS a affecté 8 M\$ supplémentaires dans son dernier budget, pour un total de 12 M\$.

En date du 27 septembre, il restait toujours 375 cas signalés sur la liste d'attente. Soulignons que 200 nouveaux signalements ont été faits uniquement dans la semaine du 16 septembre.

QUELQUES CHIFFRES POUR 2018-19

3 946 : nombre de signalements retenus par la DPJ dans les Laurentides.

2 378 : nombre d'enfants pris en charge par la DPJ.

832 : nombre d'adolescents contrevenants ayant reçu des services de la DPJ. ■



ÉVITER LA SALLE D'URGENCE POUR UN PROBLÈME DE SANTÉ MINEUR

En raison d'un fort achalandage des salles d'urgence des hôpitaux du territoire, le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides rappelle que lors d'un problème de santé mineur, plusieurs ressources alternatives sont à la disposition de la population. Pour des inquiétudes ou des questions au sujet de sa santé ou celle d'un proche, appeler Info-Santé ou Info-Social en composant le 811 afin de parler avec un professionnel de la santé (24 heures par jour, 7 jours par semaine). Si on doit consulter un médecin, le médecin de famille demeure le premier recours. En faisant partie d'une clinique de Groupe de médecine de famille (GMF), le patient a un accès privilégié à

l'ensemble des professionnels du groupe. Si on n'a pas de médecin de famille ou que sa clinique est fermée, on suggère de consulter la liste des cliniques médicales avec ou sans rendez-vous via le santelaurentides.gouv.qc.ca/nous-joindre ou le rvsq.gouv.qc.ca qui permet la prise de rendez-vous en ligne avec un médecin de famille. Enfin, on suggère de consulter un pharmacien ou tout autre professionnel de la santé ayant déjà traité le patient pour une situation similaire. Les personnes n'ayant pas de médecin de famille sont invitées à faire une demande d'inscription au quebec.ca/sante/trouver-une-ressource/consulter-un-professionnel/inscription-aupres-d-un-medecin-de-famille. ■

L'information du Nord

Vallée de la Rouge | Mont-Tremblant | Sainte-Agathe



À LA DPJ DES LAURENTIDES

**Plus de 10 500
signalements en un an**

PAGE 4

(Photo: Uniquesh)

L'information du Nord Vallée de la Rouge, 2 octobre 2019, p. 4

L'information du Nord Sainte-Agathe, 2 octobre 2019, p. 3

L'information du Nord Tremblant, 2 octobre 2019, p. 3

À LA UNE

11,5% plus de signalements

La DPJ met les bouchées doubles dans les Laurentides



MAXIME COURSOL
mcoursol@infodunord.ca

La Direction de la protection de la jeunesse (DPJ) a enregistré une forte hausse des signalements dans les Laurentides en 2018-2019. Ils ont fait un bond de 11,5%, franchissant le cap des 10 500 cas signalés.

Sur ce nombre, près de 4000 signalements ont été retenus, une augmentation frôlant les 20% comparativement à l'année précédente. C'est ce que révèle le plus récent bilan annuel de l'organisme, dévoilé le 25 septembre, par région.

Plus précisément, pour le territoire allant de Sainte-Thérèse à Mont-Laurier, on dénombre pour la période entre juillet 2018 et juin 2019 10 544 signalements, ce qui correspond à une hausse de

11,5% comparativement à l'année précédente. Sur ce nombre, 3946 signalements ont été retenus, versus 3296 en 2017-18: une hausse de 19,7%.

« On a vu une hausse très importante en mai-juin, suite à l'incident malheureux de Granby. Après un été plus tranquille, on sent une recrudescence depuis le retour en classe », a indiqué la directrice de la protection de la jeunesse du CISSS des Laurentides, Myriam Briand. Rappelons qu'en avril dernier, une fillette de Granby est morte à la suite de mauvais traitements subis aux mains de sa belle-mère et son père malgré qu'elle ait été signalée à la DPJ.

Soulignons par ailleurs qu'après évaluation des intervenants, seulement 3311 signalements ont abouti à une prise en charge de l'enfant par la DPJ, dans les Laurentides. Sur ce lot, près de 40% sont issus du groupe d'âge des 6-12 ans. « Ces enfants reçoivent des services en milieu scolaire, ce qui ouvre la porte à plus de signalements », explique Mme Briand.

Les causes du signalement menant à une prise en charge de la DPJ sont variées, mais les plus fréquentes sur le territoire des Laurentides sont la négligence (32,3%) et le risque sérieux de négligence (12,7%), ainsi que les mauvais traitements psychologiques (25,2%).

PLUS DE RESSOURCES

Mise en place en janvier 1979, la DPJ célébrait ses 40 ans cette année. « De nombreuses et belles réussites ont ponctué ce parcours, mais aussi, quelques tristes revers qui, chaque fois, ont entraîné un examen attentif de nos pratiques et une réflexion quant aux mesures d'amélioration possibles », a déclaré Myriam Briand. Avec le plus récent, à Granby ce printemps, elle assure que la DPJ des Laurentides est à pied d'œuvre pour éviter qu'un tel drame survienne sur son territoire. Elle rappelle notamment la création, dans les derniers mois, de 169 nouveaux postes pour assurer un meilleur suivi post-signalement.

À ce sujet, la directrice du programme jeunesse des Laurentides, Claire Godin, a affirmé qu'il s'agissait surtout de sang neuf qui s'est joint à l'équipe déjà en place. « Nous avons de la chance, car le recrutement est plus facile ici qu'ailleurs.



De gauche à droite, tous du CISSS des Laurentides: la directrice du programme jeunesse Claire Godin, la directrice de la protection de la jeunesse Myriam Briand et le PDG adjoint Yves St-Onge. (Photo L'information du Nord – Maxime Coursol)

Plusieurs travailleurs psychosociaux vivent dans les Laurentides et veulent souvent travailler proche de leur domicile », avance-t-elle. Les secteurs de Mont-Laurier, Sainte-Agathe et Saint-Jérôme ont notamment été bonifiés avec l'ajout de ressources.

LISTE D'ATTENTE

Le président-directeur général adjoint du CISSS des Laurentides, Yves St-Onge, était également présent à la conférence de presse. Il a rappelé qu'en décembre 2018, le CISSS avait tiré la sonnette d'alarme pour demander plus de fonds à Québec afin d'embaucher davantage de personnel. « Depuis 30 ans, on embauchait du personnel quand on voyait une augmentation des signalements, puis on *slackait* quand il n'y avait plus de liste d'attente, jusqu'au prochain cycle. En décembre, on a décidé que ça, c'était fini. Vu la hausse démographique dans les Laurentides, notre liste d'attente augmentait plus vite qu'on l'abaissait. On a obtenu de la province de tabler sur du permanent, pour assurer un meilleur suivi des signalements. » Il ajoute qu'aux 4 millions de dollars versés par Québec spécifiquement pour

augmenter les ressources, le CISSS a affecté 8 M\$ supplémentaires dans son dernier budget, pour un total de 12 M\$.

En date du 27 septembre, il restait toujours 375 cas signalés sur la liste d'attente. Soulignons que 200 nouveaux signalements ont été faits uniquement dans la semaine du 16 septembre. ④

Quelques chiffres pour 2018-19

- 3946 nombre de signalements retenus par la DPJ dans les Laurentides
- 3311 nombre de signalements aboutissant à une prise en charge par la DPJ
- 832 nombre d'adolescents contrevenants ayant reçu des services de la DPJ

L'information du Nord

Sainte-Agathe | Mont-Tremblant | Vallée de la Rouge



L'information du Nord Sainte-Agathe, 2 octobre 2019, p. 5

L'information du Nord Tremblant, 2 octobre 2019, p. 33

Fondation André-Boudreau

Reconnaître et éviter la cyberdépendance

MAXIME COURSOL

mcoursol@infodunord.ca

La Fondation André-Boudreau organise une journée de sensibilisation pour mieux outiller parents et enfants à reconnaître et à éviter la cyberdépendance.

Cet événement, baptisé *Famille numérique, faisons équipe!*, aura lieu le dimanche 6 octobre à l'Académie Lafontaine, à Saint-Jérôme, à compter de 12h30. Il proposera des activités différentes pour les parents et les enfants. Les premiers auront accès à plusieurs ateliers pour en apprendre davantage sur la saine utilisation des écrans, des jeux vidéo et des réseaux sociaux et pour être mieux outillés afin de prévenir la cyberdépendance chez leur jeune.

Les enfants, quant à eux, assisteront à une conférence du célèbre Youtubeur PL Cloutier, qui leur parlera de l'importance de surmonter leurs angoisses. « On a réalisé, avec les années, que de parler de dépendances avec les enfants pouvait créer une curiosité et, ultimement, amener des dépendances, affirme la présidente de la Fondation, Nadia Dahman. C'est vrai tant pour la cyberdépendance que pour la toxicomanie. On a donc choisi de parler plutôt de ce pour quoi les jeunes développent une dépendance: l'anxiété. »

Selon les résultats de l'Enquête québécoise sur la santé des jeunes du secondaire 2016-2017, 21% des élèves du secondaire de la région des Laurentides ont reçu un diagnostic médical d'anxiété, une augmentation de 11% depuis l'enquête de 2010-2011. C'est pourquoi c'est à elle en particulier qu'on s'attaquera.

UN ÉVÉNEMENT « EXPORTABLE »

Le projet est d'abord né de l'école Académie Lafontaine, qui s'est manifestée auprès de la Fondation André-Boudreau. Constatant un nombre important de cas de cyberdépendance chez des élèves et un manque de ressources des parents pour faire face à ce problème, l'école souhaitait organiser un événement de sensibilisation en ce sens.

Prenant la balle au bond, la Fondation a donc élaboré une série d'ateliers pour mieux outiller tant les parents que les enfants face aux problématiques de cyberdépendance. Si l'événement se tient à



De gauche à droite: Marc-André Godin, technicien en travail social à l'Académie Lafontaine, Nadia Dahman, présidente de la Fondation André-Boudreau et Alain Jutras, adjoint au directeur de la Santé publique au CISSS des Laurentides. (Photo gracieuseté – Martin Alarie)

Saint-Jérôme, il pourrait être « exportable », aux yeux de la présidente Dahman. « Idéalement, on aimerait tenir d'autres événements de ce genre ailleurs sur le territoire des Laurentides. Mais pour ça, il faut que des gens du milieu nous sollicitent », explique-t-elle.

L'événement du 6 octobre est gratuit, mais les places sont limitées. « Nous avons déjà 450 inscrits, il faut faire vite pour s'assurer une place », a déclaré Nadia Dahman en entrevue à *L'information du Nord*, le 24 septembre. Pour consulter l'horaire des présentations et réserver leur place, les familles sont invitées à visiter le site <https://www.eventbrite.ca/e/famille-numerique-comment-trouver-un-equilibre-dans-cette-ere-digitale-tickets-69739295109>.

ACTUALITÉS

Fondation André-Boudreau

Une campagne de sensibilisation pour contrer la cyberdépendance

MAXIME COURSOL

mcoursol@infodunord.ca

Les humoristes Rosalie Vaillancourt et Medhi Bousaidan seront de la toute nouvelle campagne de sensibilisation mise sur pied par la Fondation André-Boudreau, afin de conscientiser les jeunes de 11-17 ans à la cyberdépendance.

Cette fondation, basée à Saint-Jérôme, mais œuvrant dans toutes les Laurentides, a pour mission de venir en aide aux jeunes aux prises avec divers problèmes de dépendance, par des programmes d'intervention et de prévention. Vu l'apparition de la cyberdépendance au Québec, il était naturel pour elle de s'y attaquer.

« Le temps passé devant les écrans est une grande préoccupation des parents, avance Nadia Dahman, présidente de la Fondation André-Boudreau. Ils ne savent pas trop comment prendre le problème, peu d'outils existent pour eux. Les enfants, eux, ne connaissent pas les risques de passer trop de temps sur Internet, les réseaux sociaux et les jeux vidéo. »

La Fondation a donc choisi une stratégie en deux temps: organiser un événement pour outiller les parents (voir l'autre texte) et lancer une campagne via Internet. « Il faut aller chercher les jeunes par les plateformes qu'ils utilisent, dit Mme Dahman. C'est pour ça qu'on va surtout diffuser les capsules de notre campagne de sensibilisation sur les réseaux sociaux et sur YouTube. »

45 000 JEUNES VISÉS

Cette campagne disposera d'un avantage de taille: la participation de Rosalie Vaillancourt et Medhi

Bousaidan, qui se sont tous deux fait connaître sur YouTube et dont une grande partie du public est constitué d'adolescents. « On a eu de la chance de les avoir, confie la présidente Dahman, car ils ont été sollicités pour plusieurs autres initiatives de ce genre. La cause les a touchés et nos scripteurs ont beaucoup travaillé avec eux, ils savaient donc comment écrire des capsules qui leur colleraient à la peau. » Évidemment, avec ces deux têtes d'affiche, il faut s'attendre à ce que l'information passe de façon humoristique.

La campagne de sensibilisation sera lancée le 14 octobre officiellement. Grâce à la géolocalisation, la Fondation André-Boudreau visera des jeunes de tout le territoire des Laurentides, de Saint-Eustache à Mont-Laurier, et pourra savoir, en dégageant des statistiques, où la campagne remporte du succès et où du travail restera à faire. On estime le potentiel de la portée de cette campagne à 45 000 jeunes. 📺

SOUTIEN LOCAL DEMANDÉ

Le partenaire principal de la Fondation André-Boudreau est le CISSS des Laurentides, par sa Direction de la santé publique. Grâce à celui-ci, elle pourra obtenir une diffusion sur tout le territoire des Laurentides et la campagne pourra perdurer dans le temps. La présidente souhaite cependant que des entreprises des quatre coins de la région soutiennent la Fondation pour assurer que cette campagne roule pendant des années, car le problème ne risque pas de disparaître du jour au lendemain non plus.



Medhi Bousaidan et Rosalie Vaillancourt seront les ambassadeurs de la campagne de sensibilisation de la Fondation André-Boudreau. (Photo gracieuseté)

BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le CISSS des Laurentides est présentement à la recherche de personnes qui désirent s'impliquer à titre de bénévole. Les tâches sont diverses: accueillir et diriger la clientèle dans les différents services, à la boutique cadeaux ou au chariot mobile en milieu hospitalier, ou encore dans les centres d'hébergement pour les loisirs, l'aide aux repas, l'accompagnement aux rendez-vous médicaux, l'accompagnement en fin de vie. On peut aussi réaliser des transports pour la clientèle jeunesse ou la clientèle en centre de jour. Pour plus d'informations, selon votre secteur, on peut appeler à Rivière-Rouge au 819 275-2118, poste 53386, à Labelle et Mont-Tremblant au 819 425-2794, poste 36019, à Sainte-Agathe-des-Monts au 819 324-4000, poste 34239 ou à Sainte-Adèle au 450 229-6601, poste 77152.

BÉNÉVOLES RECHERCHÉS

Le comité des usagers des Sommets recherche activement des bénévoles pour siéger comme membre à son comité. Ce comité a comme mandat d'être le gardien et porte-parole des usagers qui bénéficient de soins et de services dans les installations des Sommets du CISSS des Laurentides. Le fonctionnement du comité est assuré par un groupe d'usagers bénévoles. On peut joindre le comité en appelant au 819 324-4000 ou au 1-855-766-6387, poste 34334 ou par courriel à l'adresse comite.usagers.sommets@ssss.gouv.qc.ca.

À LA UNE

Implantation dès décembre à Mont-Tremblant

Une campagne lancée pour financer l'appareil de radiologie

YVES ROULEAU

youleau@infodunord.ca

La Fondation médicale des Laurentides et des Pays-d'en-Haut lance une campagne pour financer l'achat d'un appareil de radiographie qui sera installé au Centre médical Saint-Jovite dès décembre.

La Fondation médicale vise une collecte de 350 000\$ sur une période de deux mois. « La Fondation confirme qu'elle achètera l'appareil de radiologie et le cédera à Radiologie Mont-Tremblant sous forme de prêt en devant respecter plusieurs engagements, notamment au niveau des heures d'ouverture et de l'entretien de l'appareil ainsi que le travail en collaboration avec le ministère de la Santé. En tout temps, l'appareil demeurera la propriété de la Fondation médicale », souligne-t-on dans un communiqué.

La campagne de financement commence

dès maintenant et se poursuit jusqu'au 24 novembre. Plusieurs citoyens engagés de la région tremblantoise se joignent à l'effort. Denis Dubé (Dubé Guyot avocats), Patrice Forget (Amyot Gélinas), Marc Laverdure (Groupe Laverdure construction), Martin Léonard et Lisette Lauzon (Imprimerie Léonard), Pierre Dupré (notaire retraité), Pierre Plouffe (Centre nautique), Michel Rochon (président de la Fondation), Thérèse Barrette (ex-directrice de la Chambre de commerce et ex-conseillère municipale) ainsi que Sylvie Dupont-Hébert et Daniel Lachance (Sports Daniel Lachance) ont accepté de parrainer la campagne. La Ville de Mont-Tremblant de même que la députée de Labelle Chantale Jeanotte ont aussi indiqué qu'ils accordaient leur appui à la campagne.

« Tous les dons sont importants. La population pourra donner, peu importe le montant. Aussi, pour les dons plus substantiels, un plan spécifique et complet est disponible. La somme pourra



Des artisans de la campagne radiologie Mont-Tremblant visant à amasser 350 000\$ ayant confirmé leur implication. De gauche à droite Michel Rochon, Martin Léonard, Lisette Lauzon, Pierre Dupré, Thérèse Barrette, Denis Dubé, Patrice Forget, Pierre Plouffe, le maire Luc Brisebois, Marc Laverdure et Daniel Desjardins. Le groupe se complète de Sylvie Dupont-Hébert et Daniel Lachance. (Photo gracieuseté)

être distribuée sur une période de trois ans », mentionne le président de la Fondation Michel Rochon.

Ce dernier précise que la totalité des dons ira directement pour l'achat de l'appareil, sans aucuns frais d'administration.

AU CENTRE MÉDICAL SAINT-JOVITE

La Fondation médicale signale que l'appareil de radiologie devrait être opérationnel dès le mois de décembre, à temps pour la période des Fêtes. L'équipement sera installé au Centre médical Saint-Jovite, au 992 de la rue de Saint-Jovite.

L'installation de la radiologie est revendiquée par la communauté de Mont-Tremblant et des environs depuis qu'un incendie, en 2008, a détruit la clinique médicale qui l'abritait. Les efforts pour ramener le service se sont butés à une série d'écueils.

« Le retour de la radiologie à Mont-Tremblant est une excellente nouvelle à plusieurs égards et s'inscrit parfaitement dans la mission de la Fondation médicale d'augmenter et d'améliorer les services et les équipements de santé de proximité. Les résidents du grand Mont-Tremblant bénéficieront du service à côté de chez eux et n'auront plus à se déplacer à l'Hôpital Laurentien. »

– Michel Rochon

La Fondation médicale indique enfin que toute personne qui souhaiterait en savoir davantage sur les dons peut joindre Daniel Desjardins au 819-324-8923 ou lui écrire au daniel@fondationmedicale.com

L'information du Nord Sainte-Agathe, 2 octobre 2019, p. 12

L'information du Nord Tremblant, 2 octobre 2019, p. 16

L'information du Nord Tremblant, le 16 octobre 2019, p. 7

Accès, 2 octobre 2019, p. 7

CENTRE DE FORMATION PROFESSIONNELLE
DES SOMMETS

FORMATION ACCRUE EN MILIEU DE TRAVAIL
Heures de **formation rémunérées à 17.95\$/h**
selon certaines conditions

BOURSE DE 7 500\$*
EMPLOI DANS
TA RÉGION!



VOUS AVEZ À COEUR LE BIEN ÊTRE DES AUTRES?
**ASSISTANCE À LA PERSONNE EN ÉTABLISSEMENT
ET À DOMICILE - PRÉPOSÉ(E) AUX BÉNÉFICIAIRES**

Rencontre d'information le 8 octobre à 18 h au CFP des Sommets
Confirmez votre présence par téléphone

Début des cours : 28 octobre au 26 juin
Pour inscription : 819 326-8911
www.cfpdesommets.com

En partenariat avec :
Centre intégré
de santé
et de services sociaux
des Laurentides

Québec

*Voir détails sur le site www.santelaurentides.gouv.qc.ca

> P002010-1

L'Écho de la Rive-Nord, site Internet

Un premier cas de maladie pulmonaire sévère associée au vapotage détectée au Québec

<https://www.lechodelarivenord.ca/actualites/societe/372741/un-premier-cas-de-maladie-pulmonaire-severe-associee-au-vapotage-detectee-au-quebec>

Actualité

LANCLEMENT DE DEUX PROJETS NOVATEURS

La santé publique se penche sur la cyberdépendance et l'anxiété

ÈVE MÉNARD – Le 23 septembre dernier, avait lieu le lancement de deux projets de prévention pour les jeunes de 11 à 17 ans à l'auditorium de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme. Il s'agit d'une première collaboration entre la Fondation André-Bourdeau et le Centre intégré de santé et de services sociaux (CISSS) des Laurentides en matière de prévention en santé mentale.



Marc-André Godin, technicien en travail social à l'Académie Lafontaine, Nadia Dahman, présidente de la Fondation André-Bourdeau et Alain Jutras, adjoint au directeur de la Santé publique, CISSS Laurentides

Nadia Dahman, présidente de la Fondation, était extrêmement fière d'enfin révéler ces deux projets qui s'intéressent directement au bien-être des 45 000 jeunes qui partagent la communauté des Laurentides.

PRÉVENIR LA CYBERDÉPENDANCE

Le premier projet s'intitule Famille Numérique. Il s'agit d'une activité de sensibilisation qui aura lieu le 6 octobre prochain à l'Académie Lafontaine. C'est un atelier offert aux familles et qui cherche à promouvoir la saine utilisation des écrans et prévenir la cyberdépendance. La sensibilisation se fera à travers le déploiement d'outils plutôt que l'interdit ou la démoralisation d'une technologie maintenant présente dans toutes les sphères de notre vie.

Le YouTuber PL Cloutier sera présent lors de la journée afin de faire une conférence

pour les jeunes. Nadia Dahman avance qu'il est un « bel exemple d'ouverture du milieu, mais également une façon de permettre aux jeunes d'échanger avec une personnalité qu'ils suivent sur les réseaux sociaux et qui saura partager son expérience en toute honnêteté avec son jeune public. »

C'est une activité gratuite et offerte à tous et quelques places sont encore disponibles, bien que limitées. Il y a déjà 450 billets qui sont réservés, au grand plaisir des instigateurs du projet.

L'ANXIÉTÉ, DE PLUS EN PLUS PRÉSENTE

Le deuxième projet est une vaste campagne Web de prévention de l'anxiété chez les jeunes. La raison pour laquelle une fondation spécialisée avec les problèmes de dépendance chez les jeunes s'associe à l'anxiété, est bien simple, comme l'explique la présidente: « L'anxiété vécue par un jeune peut mener à l'automédication, par exemple, dans la pharmacie familiale ou un désir de vouloir s'évader à travers divers autres moyens telle que la toxicomanie ou la cyberdépendance. »

Selon l'Enquête québécoise sur la santé des jeunes du secondaire de 2016-2017, 21% des élèves des Laurentides avaient un diagnostic d'anxiété, ce qui représente une hausse de 11 points de pourcentage depuis l'enquête de 2010-2011. En réduisant l'anxiété, les intervenants sont confiants de pouvoir ainsi réduire certaines addictions. La campagne prendra une forme Web, car il est important de rejoindre les jeunes où ils se trouvent. Celle-ci prendra son envol le 14 octobre prochain et sera composée de capsules

humoristiques mettant en vedette Rosalie Vaillancourt et Medhi Bousaidan, deux humoristes très appréciés du jeune public. La première incarnera la jeune enjouée positive alors que le second occupera le rôle de l'angoissé. Ensemble, ils illustreront de manière humoristique, les situations stressantes de la vie des jeunes. Il s'agira d'un site interactif qui permettra aux visiteurs de réfléchir sur

leur stress et leur discours intérieur. Dr Éric Goyer, directeur de la santé publique du CISSS des Laurentides, croit en la jeunesse et souhaite l'aider à s'épanouir pleinement: « Notre jeunesse est brillante et elle peut trébucher, mais c'est à nous de leur offrir les outils pour se prendre en mains et pour qu'ils puissent ainsi avoir pleinement confiance en leur pouvoir décisionnel. »



Photo Mychel Lapointe
On a procédé, mardi dernier, à une première pelletée de terre symbolique.

MYCHEL LAPOINTE

mychel.lapointe@infoslaurentides.com

L'offre de services à la population dans le secteur de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme sera bonifiée au cours des deux prochaines années.

En effet, les dirigeants de Mediforce ont annoncé mardi dernier (24 septembre) le début de la nouvelle phase de travaux majeurs au pôle santé Saint-Jérôme, et plus particulièrement sur la rue du

Docteur-Charles-Léonard.

DEUX ÉTAPES

Selon ce qui a été divulgué, le projet (qui représente un investissement de 100 M\$, incluant ce qui existe déjà) se déroulera sur deux principaux chantiers, soit l'agrandissement d'un complexe médical qui passera de 36 000 pieds carrés à près de 50 000 pieds carrés, et la construction d'un bâtiment de 55 000 pieds carrés qui abritera un centre de services externes de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme.

On parle ici d'un centre d'hémodialyse, d'hémato-oncologie et d'imagerie

SECTEUR DE L'HÔPITAL RÉGIONAL

DEUX PROJETS PORTEURS D'AVENIR

médicale.

La livraison du bâtiment actuel agrandi est prévue en avril 2020 et le nouveau bâtiment en janvier 2021.

On doit déjà à Mediforce le CHSLD Louise-Faubert qui abrite quelque 196 résidents ainsi que le complexe médical qui fera les frais d'un agrandissement.

DEPUIS 2016

Il faut reculer trois ans en arrière pour retrouver l'origine du projet.

«Après une analyse approfondie du secteur, Mediforce a procédé, en 2016, à l'acquisition d'un terrain de la papeterie Rolland

pour créer un environnement structuré et construire trois bâtiments principaux qui répondent aux exigences ministérielles.»

Car il faut le souligner, non seulement le CHSLD Louise-Faubert représentait un besoin évident dans la région, mais le complexe médical actuel et celui qui va suivre d'ici deux ans répondent parfaitement à un nécessaire désengorgement de l'Hôpital régional de Saint-Jérôme.

On parle, en fait, d'installations susceptibles d'accueillir plus de 150 000 visiteurs par année pour des soins de première ligne.

LE 21 AOÛT DERNIER, UN PRÉLUDE AU MASTER DE GOLF DE LA FHSE

26^e Master de golf au profit de la Fondation Hôpital Saint-Eustache

En marge du 26^e Master de golf de la Fondation Hôpital Saint-Eustache (FHSE), qui s'est déroulé sur les allées du prestigieux club Le Mirage, le 3 septembre, une activité-bénéfice était organisée chez Boston Pizza Saint-Eustache, le 21 août dernier.

Pour l'occasion, les inconditionnels de la FHSE ont été nombreux à répondre «présents» à l'invitation que leur avait lancée Pierre-Marc Langlois, du Groupe JCL, partenaire de longue date de la fondation.

C'est ainsi que de 17 h à 20 h, au grand plaisir des convives, bouchées et rafraichissements ont été servis pendant que les deux musiciens présents pour l'occasion enchaînaient les «hits».

Christian Asselin
casselin@groupejcl.ca
Photos Christian Asselin



Du Groupe JCL, le journaliste L'Éveil en compagnie de Michel Gervais, Yves Bourbonnais, Clément Labrecq, Sébastien St-Pierre, Maxime Robitaille, Geneviève Éthier, Lynda Archambault, Pierre-Marc Langlois et Jean-François Lévesque.



Le comité organisateur du 26^e Master de golf est composé de Geneviève Éthier, Alain Akle, Jacques Prévost, président de la FHSE, Claude Perron, Pierre-Marc Langlois, Hélène Chénier et Yves Durbin.



À l'invitée de Boston Pizza, les valeurs d'événement accueillies par Hélène Chénier, directrice au développement de la FHSE, Lynda Perron et Julie Gervais.


**Boston
Pizza**

**Félicitations pour
l'organisation de
votre événement!**

739, boulevard Arthur-Sauvé, Saint-Eustache
450 983-9996

PHOTO: JCL

**TABLE DE CONCERTATION
DES AÎNÉS DE LA MRC
DE DEUX-MONTAGNES**

La Table de concertation des aînés de la MRC de Deux-Montagnes, en collaboration avec le CISSS des Laurentides, organise le «Salon des intervenants», afin de permettre à ceux-ci de mieux connaître l'ensemble des ressources pour aînés œuvrant sur le territoire. L'événement aura lieu le mardi 22 octobre, de 9h à 16h, au centre communautaire de Sainte-Marthe-sur-le-Lac. Plusieurs kiosques seront sur place.

CIME, site Internet

Les urgences des Laurentides engorgées par des patients qui veulent voir un médecin

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/253691/les-urgences-des-laurentides-engorgees-par-des-patients-qui-veulent-voir-un-medecin>

Vendredi 27 septembre : les urgences des Laurentides toujours à éviter

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/252977/vendredi-27-septembre-les-urgences-des-laurentides-toujours-a-eviter>

Les urgences laurentiennes très occupées

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/252584/les-urgences-laurentiennes-tres-occupees>

La DPJ des Laurentides enregistre une hausse des signalements de 11,5 %

<https://www.cime.fm/nouvelles/sante/252461/la-dpj-des-laurentides-enregistre-une-hausse-des-signalements-de-115>

CFLO, site Internet

Taux d'occupation élevé dans les urgences des Laurentides: précisions sur les statistiques

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/occupation_urgence_-_occupation_urgence_-_0.mp3

Vapotage: La direction du CISSS des Laurentides fait une mise en garde

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/site_vapotage_-_site_vapotage_-_mp3

Taux d'occupation élevé dans les urgences des Laurentides

http://www.cflo.ca/sites/default/files/nouvelles_audio/occupation_urgence_-_occupation_urgence_-_mp3

Nous.TV, site Internet

Fondation André-Boudreau

<https://nous.tv/fr/node/208561>